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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 

Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier « Entre 2 Scarpe » 
Jeudi 3 février 2022 – 18h30-20h30 

Maison des associations – avenue des Potiers 
 

Etaient présents : 
- Mme Stéphanie STIERNON,  adjointe au Maire en charge de l’urbanisme et du conseil du 
conseil du quartier entre « Entre 2 Scarpe » 

Collège habitants : 
- Mme Catherine BRENOT  
- Mme Karine CHUQUET 
- M. Michel DERVAUX 
- Mme Lucette DELERUE 
- Mme Raymonde DUFOURMENTELLE 
- M. Alain-Félix GOULOIS 
- Mme Claudette LEFEBVRE 
- M. Vincent LHERMITTE 
- Mme Françoise PRUVOST 

Collège associations : 
- Madame Anne-Chantal MATHIEU, Toit et petits pois 

Collège acteurs économiques : 
- Madame Géraldine CADIX, Amarosia 

 
- Madame Bernadette CAPELLE, directrice du service démocratie participative 

 
Etaient excusés : 

- Mme Stéphanie FIORDALISO 
- M. Stéphane PROST 

 
Etaient absents : 

- Mme Marguerite DECOUTERE 
- M. Cyril GRANDIN  
- Mme Pervenche HALDRIC 
- Mme Rachel LAMARRE 
- M. Edouard LESAFFRE-MONCEAU 
- Mme Katia MEZDOUR 
- Mme Corinne NORTIER  
- Mme Laurie TURZ 
- Madame Cécile BONNET, Aux mille et une partitions 

 
 

Mme STIERNON souhaite la bienvenue à chacun et à chacune pour cette 
première réunion de l’année 2022.  

Mme STIERNON informe que suite à la démission de Mme Aude ALQUIER, 
Mme Marguerite DECOUTERE qui figurait en 1ère position sur la liste d’attente pour le secteur 14 
« Esquerchin » a accepté d’intégrer le conseil de quartier d’ « Entre 2 Scarpe ».  

Mme STIERNON propose de démarrer la réunion suivant l’ordre du jour établi.  
 

Réf. DGS : 677.466 
Du 15 février 2022 



 

P a g e  2 | 13 
 

 
I – RETOUR SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 9 DÉCEMBRE 2021 : 

1) Boulevard de la République :  
- La problématique du passage piéton qui débouche sur une place de parking a été transmise 

au service voirie.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

- Le service voirie va être alerté sur des dégradations commises sur le boulevard de la 
République : la barrière a été démontée au niveau du parking de la fac de droit. Des 
membres du conseil de quartier craignent une arrivée des gens du voyage. 

 
2) Rue du Bloc : 
L’éventualité de passer cette rue en zone payante « verte » va être étudiée par le 

service voirie. 
 
3) Rue des vierges - caméra : 
Un membre du conseil de quartier revient sur la question qu’il a posée lors de 

l’AG : pourquoi une caméra a-t-elle posée dans cette rue, sur le local du syndicat CGT ? 
 
4) Antenne 5 G et ligne à haute tension : 
Un membre du conseil de quartier revient sur l’augmentation de la haute 
tension. Celle-ci a été multipliée par 3 en même temps que l’installation de 
l’antenne 5 G. Les mesures faites, notamment rue du Docteur Lequien, 
montrent des résultats 2 fois au-dessus de la norme.   
 
 

II – PRESENTATION DU PADD (projet d’aménagement de développement durable) : 
 
Mme STIERNON présente le PADD à l’aide d’un diaporama. Il sera adressé 

aux membres du conseil de quartier.  
Un échange s’instaure au fur et à mesure de la diffusion du diaporama. 
Plusieurs questions et/ou propositions ressortent :  
 

Axe 1 : Préserver le cadre de vie et l’environnement : 
- Concernant le patrimoine historique de la ville, est-il possible lorsqu’un aménagement est 

prévu de prévoir une communication sur l’historique du bâtiment en question ? Si 
l’imposition d’une plaque pose problème, pourquoi pas afficher un QR Code ? 

Un membre du conseil de quartier signale qu’il y a 50 ans, les clubs services avaient 
apposé des plaques sur les bâtiments ; elles ont toutes disparu. 

Pour éviter que les plaques ne soient vandalisées, il faudrait les faire en PVC. 
Un échange a lieu sur l’attractivité touristique de la ville. En ressort une idée de projet 

d’un parcours touristique en centre-ville, immédiatement accessible à pied. Le conseil de 
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quartier se dit prêt à porter ce projet. Il s’agirait d’une action complémentaire  à l’offre 
proposée par l’office du tourisme.  

 
- Isolation thermique – Il semble que les Monuments Historiques soient désormais plus 

ouverts pour les demandes de panneaux solaires (du moment que ceux-ci ne soient pas 
visibles du monument en question). 

 
- Patrimoine arboré – Quel est le nombre d’arbres en ville ? Il est actuellement de  27.400      

avec un objectif à fin de mandat à 30.000.  
Il semblerait judicieux de prévenir les propriétaires, par l’intermédiaire des notaires, 

qu’ils doivent veiller également au patrimoine arboré. 
Le dispositif « éléments de paysage à protéger » est plus souple que le dispositif « espace 

boisé classé » et constituera un outil du PLU à envisager. 
 

- Scarpe – Il est dommage que le document ne stipule pas la Scarpe car elle est aussi à 
protéger. Des éléments relatifs à la Scarpe apparaissent dans le rédactionnel du PADD : il 
s’agit notamment de la trame bleue. 

 
- Square du Dauphin – Dommage que cet espace soit totalement minéral. Pour les 

Monuments Historiques, la place dans les Flandres est minérale. Néanmoins, il ne s’agit pas 
sur le square du Dauphin de béton mais de pavage. De la végétation a été posée mais elle 
n’est pas encore complètement développée. Chacun s’accorde à dire que cet aménagement 
constitue une réelle amélioration. 

Certains estiment que le marché de la place du Barlet pourrait s’y installer ainsi que sur la 
place d’Armes. 

 
Axe 2 : Revitaliser le cœur de ville douaisien et conforter les centralités des faubourgs : 

- Le fait de « mélanger » les fonctions comme l’habitat, l’activité économique, les services, 
les commerces,… permet de mutualiser par exemple les espaces de stationnement. 

 
Axe 3 : Connecter la ville et ses faubourgs : 

- Est-il prévu de mettre des vélos en location par la ville ? C’est une bonne idée mais qui 
demande une réflexion notamment sur l’entretien. 

- Il semble que la ville soit en retard sur le développement de la fibre. L’Etat incite à la 
mutualisation des fourreaux mais, cela ne fonctionne pas toujours. En marge de la question 
la différence entre effacement (fixation des câbles sur les façades des maisons) et 
enfouissement (câbles enterrés) a été rappelée.  

 
Axe 4 : Ancrer les Douaisien-ne-s : 

- Une étude sur l’attractivité résidentielle est en cours. La ville  identifie un besoin en offre de 
logements diversifiée. L’étude a pour objectif  d’identifier plus finement les besoins secteur 
par secteur et cible par cible.  

- De plus en plus de vieilles maisons sont « découpées » en multiples appartements. Est-ce 
contrôlé ? Il y a actuellement un seul inspecteur d’hygiène à la ville. Le « permis de louer » 
doit se mettre en place au niveau territorial piloté par Douaisis agglo. 

- L’IMT loue des chambres à longueur d’année à des magistrats. 
- Quel est le taux de logements sociaux à Douai ? Il est d’environ 39 à 40 %. 
- Une habitation est minorée de 30 % dès qu’on voit apparaitre une tour 5 G. Cela peut avoir 

un effet sur l’attractivité résidentielle.  
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III – INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES :  
 

Des membres du conseil de quartier ont organisé entre eux une déambulation 
dans le quartier et ont réalisé un listing qu’ils ont souhaité diffuser. Ce listing est agrémenté de 
photos. Il est repris dans les éléments ci-après : 

 
1) Projet quartier Caux :  

 
Mme STIERNON répond par l’affirmative pour la visite du quartier Caux. Elle 

contactera le service bâtiments pour l’organisation. 
Il n’y a pas de réponse apportée concernant l’ESPE. 
 
 
2) Projet des quais de Scarpe :  

 
 
Mme STIERNON a demandé au service voirie d’associer le conseil de quartier. 
 
 
3) Quai du petit bail : 
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4) Moulin des Augustins, appartenant à Norévie :  
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
A noter que les fenêtres de ce bâtiment sont ouvertes, apparemment, en 

permanence.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

P a g e  6 | 13 
 

 
5) Rue Storez : 

 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le bailleur sera informé par le biais du représentant de la ville.  
 
 
6) Petite place : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les services Voirie et  Jardins et cadre de vie seront alertés sur cette situation. 
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7) Rue du Pied d’Argent :  
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
8) Place St Amé :  
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9) Jardin de la Fonderie : 
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10) Entre la Fonderie et le Romagnant : 
 
 

  
 
 
 
11) Conservatoire :  
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12) Jardin des plantes :  
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13) Rue d’Arras :  
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ce bâtiment appartient à l’hôpital. La proposition leur sera faite. 
 
14) Porte d’Arras : 
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15) Rue Storez : 
 

  
 
 
 
 
Un membre du conseil de quartier répond qu’il s’agit de box pour les caravanes 

et pour les camping-cars. 
 
16) Chaussées de la porte d’Arras : 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

P a g e  13 | 13 
 

D’autres questions diverses sont posées :  
 
17) Lycée Corot – collège des Anglais : 
A qui appartient cette chapelle ? Il y a des fuites. 
 
18) Bords de Scarpe : 
On y voit de nombreux caddies rouillés. Qui est chargé de l’entretien et du 

ramassage de ces déchets ?    
 
19) Terrain de pétanque de la Tour des Dames :  
Un membre du conseil de quartier revient sur la demande de déplacement de ce 

terrain qui n’attire que des nuisances sonores et olfactives. Cette demande avait été évoquée auprès 
de M. le Maire qui s’était engagé à ce que ce terrain soit déplacé. 

 
20) Trottoirs boulevard de la République : 
Des trous sont signalés sur les trottoirs qui viennent d’être refaits. 
 
21) Trottoir boulevard Albert 1er : 
Un membre du conseil de quartier signale une problématique sur le trottoir qui 

est surélevé. Un dénivelé important est présent au niveau des plaques réseaux. 

 
 
Avant de clore la réunion à 20h30, il est acté par les membres présents de 

travailler 2 sujets au sein du conseil de quartier :  
- Une exposition sur la porte d’Arras 
- La mise en place d’un circuit touristique en centre-ville 

 
 
  

Mme STIERNON remercie toutes les personnes présentes et félicite le groupe 
qui a travaillé sur le diaporama, donnant ainsi une autre vision des remontées faites lors des 
conseils de quartier.   

 
La prochaine réunion du conseil de quartier n’est pas encore fixée. En revanche, 

l’assemblée générale durant laquelle il sera procédé au renouvellement du tiers sortant se tiendra le 
jeudi 10 novembre 2022, à la chapelle de la maison des associations, avenue des potiers. 

 
 
 
 

 


